

Schriftenverzeichnis

(Stand Juli 2019)

Monographien

3. „The Law of Development Cooperation. A comparative analysis of World Bank, EU and Germany”, Cambridge University Press, Cambridge 2013, 592 S.

(Substantiell überarbeitete und erweiterte englische Übersetzung von 2.)

Besprechungen in:

- Leiden Journal of International Law 2016, (Hoffmann)
- Archiv des Völkerrechts Bd. 52 (2014), S. 440 (Kaltenborn)
- European Journal of International Law 2014, S. 610 (Jokusbaite)

2. „Entwicklungsverwaltungsrecht. Theorie und Dogmatik des Rechts der Entwicklungszusammenarbeit, untersucht am Beispiel der Weltbank, der EU und Deutschlands“, Mohr Siebeck (Schriftenreihe Jus Publicum, Bd. 212), Tübingen 2012, S. 450. (Habilitationsschrift)

1. “Parlamente im Exekutivföderalismus. Eine Studie zum Verhältnis von föderaler Ordnung und parlamentarischer Demokratie in der Europäischen Union”, Berlin 2004, 474 S.

(Dissertation)

Besprechungen in:

- Die Verwaltung 28 (2005), S. 581-584 (Oliver Lepsius)
- Zeitschrift für öffentliches Recht 65 (2005), S. 281-283 (Ulrich Karpen)
- Zeitschrift für ausländisches öffentliches Recht und Völkerrecht 65 (2005), S. 795-797 (Jürgen Jekewitz).
- Die Öffentliche Verwaltung 2005, S. 488 (Horst Risse)
- German Law Journal 7 (2006), S. 525-530 (Alexander Türk)
- Politische Vierteljahresschrift 48 (2007), S. 187-189 (Siegfried Weichlein)
- Zeitschrift für Parlamentsfragen 2004, S. 591-592 (Erich Röper)
- Archiv für Sozialgeschichte 44 (2004), S. 524 (554-555) (Jost Dülfer)

Herausgeberschaften

8. "Democratic Constitutionalism in Continental Polities: India and the European Union compared", Edward Elgar (contract signed, forthcoming 2020) (mit Arun Thiruvengadam)

7. "Comparative Constitutional Law and the Global South", Oxford University Press (contract signed, forthcoming 2020) (mit Maxim Bönnemann und Michael Riegner)

6. „The Battle for International Law: South-North Perspectives on the Decolonization Era“, Oxford University Press (2019) (mit Jochen von Bernstorff)

5. „Entwicklung und Recht. Eine systematische Einführung“, Baden-Baden 2014, 801 S. (mit Stefan Kadelbach und Markus Kaltenborn)

Besprechung in: ZaöRV 2019, S. 451 (Christian Boulanger)

4. "Demokratie-Perspektiven". Festschrift für Brun-Otto Bryde zum 70. Geburtstag, Tübingen 2013, 780 S. (zusammen mit Michael Bäuerle und Astrid Wallrabenstein)

Besprechungen in:

- Zeitschrift für Rechtssoziologie 2013, S. 325-330 (Andreas Maurer)
- Zeitschrift für Ausländerrecht 2014, S. 122-123 (Winfried Kluth)
- Vorgänge 205 (2014) (Martin Kutscha)
- Portal für Politikwissenschaft,
http://pwportal.de/index.php?option=com_lqm&query=6&Itemid=2&task=showresults&ID_Buch_Link=43746 (07.08.2013) (Steffen Augsberg)
- Zeitschrift Für Beamtenrecht 2013, S. 214-215 (Rudolf Summer)

3. „The Exercise of Public Authority by International Institutions. Advancing International Institutional Law“, Berlin 2010 (herausgegeben zusammen mit Armin von Bogdandy, Rüdiger Wolfrum, Jochen von Bernstorff und Matthias Goldmann)

Online erschienen in: German Law Journal 9 (2008), S. 1375-2078

Besprechung in: International Organizations Law Review 9 (2012), S. 249-262 (Lorenzo Cassini)

2. „Entwicklungszusammenarbeit im Recht der Europäischen Union / The Law of EU Development Cooperation“, Beiheft Europarecht 2-2008 (herausgegeben zusammen mit Sandra Bartelt), Deutsch / Englisch

1. „The Unity of the European Constitution“, herausgegeben zusammen mit Michał Rynkowski, Berlin 2006.

Online erschienen als: „The Unity of the European Constitution“, German Law Journal 6 (November 2005) – Special Issue, herausgegeben zusammen mit Peer Zumbansen, Russell Miller und Michał Rynkowski. (www.germanlawjournal.com)

Besprechung in: European Law Books 2007 (www.europeanlawbooks.org/reviews) (Matej Avbelj)

Zeitschrift – Mitherausgeberschaft

“Verfassung und Recht in Übersee / World Comparative Law ” (vierteljährlich erscheinende Archivzeitschrift) - <http://www.vrue.nomos.de/>

Seit 2011 Mitherausgeber, seit 2013 geschäftsführender Schriftleiter

Aufsätze

2019

45. ‚Institutional Law and Development Governance: An Introduction‘, Law and Development Review 12 (2019), S. 537-560

44. ‚Governments‘, in: Robert Schutze and Roger Masterman (Hrsg.), Cambridge Companion in Comparative Constitutional Law, Cambridge University Press 2019, S. 363-392

43. ‚The Battle for International Law: An Introduction‘, in: Jochen von Bernstorff and Philipp Dann (Hrsg.), The Battle for International Law, Oxford University Press 2019, S. 1-33.

42. ‚The World Bank in the Battles of the ‘Decolonization Era‘‘, in: Jochen von Bernstorff and Philipp Dann (Hrsg.), The Battle for International Law, Oxford University Press 2019, S. 278-296.

41. „The World Bank’s Environmental and Social Safeguards and the Evolution of Global Order“, Leiden Journal of International Law (2019) (zusammen mit Michael Riegner).

2018

40. „The Council“, in: Robert Schuetze / Takis Tridimas (Hrsg.), Oxford Principles of EU Law, Volume 1, 2018, S. 518-46

39. „Development Cooperation and Humanitarian Aid, in: Herwig C. H. Hofmann, Gerard C. Rowe, Alexander H. Türk (editors), Specialized Administrative Law of the European Union — A Sectoral Review, Oxford University Press 2018 (zusammen mit Martin Wortmann), S. 128-149

2017

38. „Of Apples and Mangoes: Comparing the European Union and India“, Indian Yearbook of Comparative Law 2016-17, S. 1-18 (zusammen mit Maxim Bönnemann und Tanja Herklotz)

37. „Die Safeguard Review der Weltbankgruppe. Neuer Goldstandard für Umwelt- und Sozialstandards?“, Studie für die Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit 2017 (zusammen mit Michael Riegner), 30 S.

2016

36. „Weltbank als rechtlicher Innovator“, in: Wolfgang Hoffmann-Riem (Hrsg.), Innovationen im Recht, Baden-Baden 2016, S. 147-158
35. „Global Administrative Law of Development Cooperation“, in: Sabino Cassese (Hrsg.), Research Handbook on Global Administrative Law (2016), S. 415-435.
34. “Managing Social and Environmental Risks in World Bank Development Policy Operations”, Studie für die Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ), 2015, 20 Seiten (zusammen mit Michael Riegner)
33. „Einführung: Entwicklung und Recht als Forschungsfeld“, in: Dann / Kadelbach / Kaltenborn (Hrsg.), Entwicklung und Recht. Eine systematische Einführung, Baden-Baden 2014, S. 11-18. (zusammen mit Stephan Kadelbach und Markus Kaltenborn)
33. “Recht und Entwicklung: Eine Ideen- und Diskursgeschichte”, in: Dann / Kadelbach / Kaltenborn (Hrsg.), Entwicklung und Recht. Eine systematische Einführung, Baden-Baden 2014, S. 19-48.
32. „Globales Entwicklungsverwaltungsrecht“, in: Dann / Kadelbach / Kaltenborn (Hrsg.), Entwicklung und Recht. Eine systematische Einführung, Baden-Baden 2014, S. 723-763 (zusammen mit Michael Riegner)
31. „Reforming the World Bank’s Safeguard Policies. A Comparative Analysis”, Studie im Auftrag der Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ), 49 Seiten (zusammen mit Jochen von Bernstorff)
30. „International Influence on post-conflict constitution-making“, in: Günter Frankenberg (Hrsg.), Order from Transfer: Comparative Constitutional Design and Legal Culture, 2013, S. 243-260.
29. “Für die Direktwahl eines EU-Präsidenten: Überlegungen zur Legitimation im unionalen Institutionensystems”, in: Claudio Franzius / Franz Mayer / Jürgen Neyer (Hrsg.), Grenzen der europäischen Integration: Herausforderungen an Recht und Politik, Baden-Baden 2013, S. 251-264.
28. „Entwicklungszusammenarbeit und Humanitäre Hilfe“, in: A. von Arnould (Hrsg.), Europäische Außenbeziehungen, Enzyklopädie Europarecht, Bd. X, Baden-Baden 2013, S. 407-445 (zusammen mit Martin Wortmann).
27. “Entwicklungszusammenarbeit”, in: Josef Isensee / Paul Kirchhoff (Hrsg.), Handbuch des Staatsrechts der Bundesrepublik Deutschland, Bd. XI, §249, Heidelberg 2013, S. 913-957.

26. "Postcolonial theories and law", in VRÜ 45 (2012), S. 123-127. (zusammen mit Felix Hanschmann)
25. „Parlamentarische Legitimation der Binnenmarkt- und Wettbewerbspolitik der EU“, in: Wohlfahrtsstaatlichkeit und soziale Demokratie in der Europäischen Union, Europarecht - Beiheft 1/2013 (hrsg. von Jürgen Bast / Florian Rödel), S. 93-109.
24. „Legal Approaches to Global Governance and Accountability: Informal Lawmaking, International Public Authority, and Global Administrative Law Compared“, in: Joost Pauwelyn / Ramses Wessels / Jan Wouters (Hrsg.), Informal International Lawmaking, Oxford 2012, S. 106-121. (zusammen mit Marie von Engelhardt)
23. „Development Cooperation and Human Rights“, Indian Yearbook for International Economic Law 2012, S. 93-118.
22. „Verfassungsberatung in Afrika als Grenzgang zwischen Entwicklungszusammenarbeit und rechtswissenschaftlicher Forschung“, in: Gabriele Britz (Hrsg.), Freiheit und Risiko der Forschung. Symposium zu Ehren von Brun-Otto Bryde, Tübingen 2012, S. 95-108.
21. „Lessons Learned from Constitution-Making: Processes with broad-based public participation“, Democracy Reporting International, Briefing Paper No. 20, November 2011 (zusammen mit M. Riegner, M. Wortmann und J. Vogel).
Online zugänglich unter: http://www.democracy-reporting.org/files/dri_briefingpaper_20.pdf
20. „Federal Democracy in India and the European Union: Towards Transcontinental Comparison of Constitutional Law“, VRÜ 44 (2011), S. 160-176.
19. „Der Zugang zu Dokumenten im Recht der Weltbank: Kosmopolitische Tendenzen im Internationalen Verwaltungsrecht?“, Die Verwaltung 44 (2011), S. 313-325.
18. „Europäisches Entwicklungsverwaltungsrecht“, in: Jörg P. Terhechte (Hrsg.), Verwaltungsrecht der Europäischen Union 2011, § 34, S. 1189-1209.
17. „Global Administrative Order: Germany“, European Review of Public Law 23 (2011), S. 199-221 (zusammen mit Marie von Engelhardt).
„Global Administrative Order through the German lens: A Case Study on legal structures of global governance in Germany“, German Law Journal 12 (2011), S. 1371-1388 (zusammen mit Marie von Engelhardt)
16. „Verfassungsgerichtliche Kontrolle gesetzgeberischer Rationalität“, Der STAAT 49 (2010), S. 630-646.

15. „Normgenese und Entwicklungszusammenarbeit. Zur normativen Verdichtung des Prinzips der Eigenverantwortung“, in: C. Jakobeit / A. Ziai (Hrsg.), *Entwicklungstheorien reloaded. Zum Stand der Entwicklungstheorie*, Schriftenreihe der Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (im Erscheinen) (zusammen mit Julia Sattelberger)

14. “The Political Institutions”, in: v. Bogdandy / Bast (Hrsg.), *Principles of European Constitutional Law*, 2. Auflage 2010, S. 237-274.

Deutsche Fassung: „Die politischen Organe der EU“, in: A. von Bogdandy / J. Bast (Hrsg.), *Europäisches Verfassungsrecht*, 2. Auflage 2009, S. 335-387.

13. “Solidarity as guiding principle for development cooperation”, in: R. Wolfrum / C. Kojima (Hrsg.), *Solidarity as a structural principle of international law*, 2010, S. 55-77.

12. „Developing the publicness of public international law: Towards a legal framework of global governance activities”, in: A. v. Bogdandy u.a. (Hrsg.), *The Exercise of Public Authority by International Institutions. Advancing International Institutional Law*, 2010, S. 3-32 (zusammen mit Armin von Bogdandy und Matthias Goldmann)

Deutsche Fassung: Völkerrecht als öffentliches Recht: Konturen eines rechtlichen Rahmens für Global Governance, *Der STAAT* 49 (2010), S. 23-50.

Französische Fassung: Développer le caractère public du Droit international public: à la recherche d’un cadre juridique pour les activités de gouvernance globale (im Erscheinen)

Spanische Fassung: El Derecho internacional como Derecho Público: Prolegómeno de un Derecho de los mercados financieros, in : José Martín y Pérez de Nanclares (ed.), *Estados y organizaciones internacionales ante las nuevas crisis globales*, 2010, S. 57-80.

Online veröffentlicht in: *German Law Journal* 9 (2008), S. 1375-1400

11. „International Composite Administration: Conceptualizing multi-level and network aspects in the exercise of international public authority”, in: A. v. Bogdandy u.a. (Hrsg.), *The Exercise of Public Authority by International Institutions. Advancing International Institutional Law*, 2010, S. 883-912 (zusammen mit Armin von Bogdandy)

Online veröffentlicht in: *German Law Journal* 9 (2008), S. 2013-2039

10. “Programm- und Prozesssteuerung im europäischen Entwicklungsverwaltungsrecht”, *EuR-Beiheft* 2/2008, S. 107-137.

9. „Recht und Entwicklung als Gegenstand einer modernen Juristenausbildung: Konturen und Didaktik eines intra- und interdisziplinär vernetzten Studienfachs“, *Verfassung und Recht in Übersee* 41 (2008), S. 309-335 (zusammen mit Michael Riegner)

8. “Grundfragen eines Entwicklungsverwaltungsrechts”, in: Ch. Möllers, A. Voßkuhle und Ch. Walter (Hrsg.), *Internationales Verwaltungsrecht*, 2007, S. 7 - 48.

7. “The Internationalized *Pouvoir Constituant* – Constitution-Making Under External Influence in Iraq, Sudan and East Timor”, Max Planck Yearbook of United Nations Law 10 (2006), S. 423 - 463. (zusammen mit Zaid Al-Ali)

Gekürzte Fassung (Nachdruck):

„International influence on post-conflict constitution-making“, in: G. Frankenberg (Hrsg.), Order from Transfer. Comparative Constitutional Design and Legal Culture, Cheltenham 2013, S. 243-260.

“The Internationalization of the Constituent Power of the Nation”, in: H. Brunkhorst (Hrsg.), Demokratie in der Weltgesellschaft, Soziale Welt, Sonderheft 18 (2009), S. 491-506.

6. “Accountability in Development Aid Law: The World Bank, UNDP and the Emerging Structures of Transnational Oversight”, Archiv des Völkerrechts 44 (2006), S. 381 - 404.
Online: Viterbo Conference Reports 2006, New York University of Law,
(<http://www.iilj.org/research/ViterboConferenceReports2006.html>), 21 Seiten.

5. “The Gubernative in Presidential and Parliamentary Systems. Comparing Organizational Structures of Federal Governments in the USA and Germany”, Zeitschrift für ausländisches öffentliches Recht und Rechtsvergleichung 66 (2006), S. 1 - 40.

4. “The Political Institutions of the EU”, in: A. von Bogdandy und J. Bast (Hrsg.), Principles of European Constitutional Law, Oxford 2006, S. 229 - 279.

3. “Überlegungen zu einer Methodik des europäischen Verfassungsrechts”, in: Y. Becker u.a. (Hrsg.), Die Europäische Verfassung – Verfassungen in Europa, Veröffentlichung der 45. Assistententagung Öffentliches Recht, Baden Baden 2005, S. 161-186.

Englische Fassung:

„Thoughts on a Methodology of European Constitutional Law“, German Law Journal Vol. 6 (2005), S. 1453-1473.

2. “Europäisches Parlament und Exekutivföderalismus”, Der STAAT 42 (2003), S. 355-385

Englische Fassung:

“European Parliament and Executive Federalism: Approaching a Parliament in a Semi-Parliamentary Democracy”, European Law Journal 9 (2003), S. 551-575.

1. “Looking through the federal lens: The semi-parliamentary democracy of the EU”, Jean Monnet Working Paper No. 5/2002, 50 Seiten.
(<http://www.jeanmonnetprogram.org/papers/02/020501.html>)

Kleinere Beiträge (Lexikoneinträge, Rezensionen, Verschiedenes)

13. "Eine Reform der institutionellen Architektur Europas? Eine Einführung", in: Stefan Kadelbach (Hrsg.), Die Europäische Union am Scheideweg: mehr oder weniger Europa?, 2015, S. 183-185.
12. „Paris Declaration“, in: Max Planck Encyclopedia of Public International Law (Rüdiger Wolfrum, Herausgeber), Oxford 2006 ff.
11. „Foreign Aid Agreements“, in: Max Planck Encyclopedia of Public International Law (Rüdiger Wolfrum, Herausgeber), Oxford 2006 ff.
10. „International Finance Cooperation“, in: Max Planck Encyclopedia of Public International Law (Rüdiger Wolfrum, Herausgeber), Oxford 2006 ff.
9. „Moratorium“, in: Max Planck Encyclopedia of Public International Law (Rüdiger Wolfrum, Herausgeber), Oxford 2006 ff.
8. "Europäisches Parlament", in: Lukas Bauer / Konrad Lachmayer (Hrsg.), Praxiswörterbuch Europarecht, 2008, S. 333-340.
7. "International Fund for Agricultural Development (IFAD)", Max Planck Encyclopedia of Public International Law (Rüdiger Wolfrum, Herausgeber), Oxford 2006 ff.
6. "United Nations Capital Development Fund (UNCDF)", Max Planck Encyclopedia of Public International Law, (Rüdiger Wolfrum, Herausgeber), Oxford 2006 ff.
5. "European *Ungleichzeitigkeit*: Introductory Remarks on a Binational Discussion about Unity in the European Union", in: Philipp Dann & Michał Rynkowski (Hrsg.), The Unity of the European Constitution, Berlin 2006, S. 1 - 9. (zusammen mit Jürgen Bast)
4. Rezension von Marcus C.F. Pleyer, Föderative Gleichheit, Der STAAT 45 (2006), S. 456-458.
3. Rezension von K. Hailbronner / G. Renner, Staatsangehörigkeitsrecht, in: Der STAAT 45 (2006), S. 438-440.
2. Rezension von S. Douglas-Scott: Constitutional Law of the European Union, in: European Public Law 10 (2004), S. 186-189.
1. „September 11 and its aftermath – a moment for self-critique?“ German Law Journal 2 (October 2001) - (<http://www.germanlawjournal.com/article.php?id=103>)